
 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
VIERNES 05 DE ABRIL 2024 

 
Solicítala al correo: jdejesus.perez@pa.gob.mx 
Dirección Operativa de Comunicación Social 

Síguenos 

https://www.facebook.com/PAgraria
https://www.instagram.com/pagraria/
https://twitter.com/PAgraria
https://www.youtube.com/channel/UC56W02ZnFgWc4Qa9LRkopww


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
INE investiga a Córdova por 400 mdp; revira: hay intención política 
El contralor del Instituto Electoral señala anomalías en la administración pasada; el 
extitular de este órgano dice que su gestión fue transparente 
 

 
Replantearán seguridad para los candidatos 
Coordinación Federal y Local 
 

 
Tumban a mandos de Policía en CDMX 
Cae director de grupo especial de loa “Zorros” 
 

 
Revisa INE “criterios” de seguridad y AMLO promueve protección 
Se platea Taddei reconfigurar protocolo de salvaguarda después de ola de violencia 
contra políticos; se trata de redimensionar niveles de riesgo, asegura 
 

 
Declaran en Ecuador non grata a embajadora mexicana 
Represalia por juicios de AMLO sobre sus elecciones de 2023 
 

 
Perfila Banxico enfoque de recortes graduales 
Analistas. Minutas sugieren cautela en próximos ajustes a la tasa de referencia 
 

 
Exportaciones a EU en el primer bimestre alcanzan cifra histórica 
Crecieron 7.7% en el periodo a 78,287 mdd 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Con los hijos no, piden AMLO y Sheinbaum  
https://www.reforma.com/con-los-hijos-no-piden-amlo-y-sheinbaum/ar2784813?v=2 
Tras la polémica por el video del hijo de Xóchitl Gálvez alcoholizado y 
ofendiendo a personal de seguridad, AMLO y Claudia Sheinbaum salieron 
en defensa y sentenciaron: Con los hijos, no. 
 
Avala SCJN artículos que tipifican violencia familiar 
psicoemocional y patrimonial  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/04/politica/avala-scjn-articulos-que-
tipifican-violencia-familiar-psicoemocional-y-patrimonial-7615 
Ciudad de México. - Por unanimidad, la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) avaló los artículos que, en el Código Penal de la Ciudad de 
México, tipifican como delitos la violencia familiar psicoemocional y 
patrimonial. Esto luego de que, al menos desde diciembre de 2020, una 
mujer recibió por parte de su ex esposo una serie de insultos, intimidaciones 
y actitudes devaluatorias además de que le retenía objetos personales como 
las placas de su camioneta para evitar que la usara. 
A propuesta del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá, la primera 
sala concluyó que la penalización de estos hechos deriva de la necesidad de 
promover, respetar, proteger y garantizar el derecho de las mujeres a vivir 
una vida libre de violencia, particularmente, en el contexto familiar. 
“Si bien es cierto que los artículos reclamados prevén el delito de violencia 
familiar, en el que el sujeto pasivo, indistintamente, puede ser cualquier 
integrante de la familia o de una relación de hecho, en el caso se analiza un 
asunto en el que la mujer es la víctima de tal ilícito”, concluyó la SCJN. 
 
Reforma fiscal, clave en promesas de campaña  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/reforma-fiscal-clave-en-promesas-de-campana/ 
Frente al reducido margen de maniobra presupuestal que les dejará el 
actual gobierno, los aspirantes a la Presidencia de la República deberían 
estar hablando de una reforma fiscal para poder financiar sus propuestas,  
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dijeron especialistas a EL UNIVERSAL. Sin embargo, parece poco probable 
que lo aborden, puesto que se trata de un tema tabú, pero los candidatos 
que participarán en las elecciones del próximo 2 de junio deben precisar de 
dónde van a salir los recursos para sus promesas y qué cantidad les van a 
destinar, señalaron los expertos. De acuerdo con los Precriterios Generales 
de Política Económica entregados la semana pasada al Congreso de la 
Unión por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), para 
2025 se plantea un crecimiento en los ingresos de apenas 0.6% y un recorte 
al gasto programable de 12%, lo que significa que no hay recursos para 
mantener el paso, afirmó Aníbal Gutiérrez, profesor e investigador de la 
Facultad de Economía de la UNAM. 
 
Diputados van por anular elecciones con candidatos únicos del 
crimen organizado  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/diputados-buscan-anular-elecciones-
candidatos-unicos-crimen 
Los líderes de los siete grupos parlamentarios en el Palacio de San Lázaro 
alistan un llamado formal al Consejo General del INE para anular las 
elecciones de diputados federales y locales, así como de alcaldes, en los 
casos en que se registre un candidato único con el aval del crimen 
organizado, tras amenazar o asesinar a otros aspirantes.  
“Lo que determinamos es cerrar filas todos los grupos parlamentarios en 
que no vamos a permitir que la delincuencia atente contra la democracia 
en todo el país; no queremos ni diputados federales, ni diputados locales, ni 
alcaldes, ni senadores que provengan del narcotráfico, del crimen 
organizado, porque es apoderarse del Estado, es dar paso a la destrucción 
de la democracia del país, y por eso la necesidad del blindaje”, detalló a 
MILENIO el legislador Francisco Huacus, coordinador del PRD en la Cámara 
de Diputados. Sostuvo que los diputados han tenido conocimiento 
“situaciones de riesgo” en que organizaciones criminales amenazan a los 
aspirantes a cargos de elección, advirtiendo que no deben registrarse o, 
caso contrario, ellos y sus familias serán ejecutados o por lo menos 
desplazados de sus comunidades. 
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Legisladores debilitaron sistema contra la corrupción; dos de 
cada tres, con problemas  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/legisladores-debilitaron-sistema-contra-la-
corrupcion-dos-de-cada-tres-con-problemas 
El 75.75% de los sistemas Nacional y Estatales Anticorrupción en México 
fueron debilitados por los senadores y diputados estatales que han sido 
omisos en el nombramiento que están obligados a realizar en las 
comisiones de selección, comités de participación ciudadana, secretarías 
ejecutivas, comisiones ejecutivas, fiscalías anticorrupción, institutos de 
transparencia y magistraturas administrativas. Desde la plataforma Mexiro, 
AC, 11 organizaciones de la sociedad civil, seis personas defensoras de 
derechos humanos y 10 integrantes de los sistemas anticorrupción 
criticaron la omisión del Senado y de los congresos estatales, pero también 
la designación de 20 magistraturas administrativas por parte de la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, en enero pasado porque “tienen 
diversos conflictos de interés”. Las agrupaciones dieron a conocer un 
pronunciamiento en el que “exigimos a los Congresos estatales y a la 
Cámara de Senadores que inicien y/o concluyan las designaciones 
pendientes de los sistemas Nacional y Estatales Anticorrupción”. 
 
Cortarán exportación de Pemex en etapas  
https://www.reforma.com/cortaran-exportacion-de-pemex-en-etapas/ar2784949?v=2 
Bajo el argumento de que Pemex prácticamente cambió de giro, el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció ayer que el recorte a la 
exportación de crudo para privilegiar la producción de gasolina en el País 
será paulatino. 
 
Queda a deber la 4T en ingresos públicos  
https://www.reforma.com/queda-a-deber-la-4t-en-ingresos-publicos/ar2784845?v=2 
El sexenio actual se perfila para ser el que menos incremento reporte en 
ingresos públicos de las últimas cuatro Administraciones. 
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Revisa el INE los “criterios” de seguridad  
https://www.milenio.com/politica/revisa-el-ine-los-criterios-de-seguridad 
Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, planteó la posibilidad de 
reconfigurar el protocolo de salvaguarda de los aspirantes a un cargo tras el 
incremento de asesinatos de candidatos, en participar el de abanderada de 
Morena a la alcaldía de Celaya, Gisela Gaytán.  Taddei reveló que este jueves 
se reunió la mesa de seguridad federal para analizar cómo se pueden 
“reconfigurar” los criterios para asignar protección a las candidaturas que lo 
soliciten. “Pusimos sobre la mesa ese tema: ¿cómo poder revalorar? Yo creo 
que el camino seguirá siendo recibir la información, local o federal, ponerlo 
a discusión y, con las nuevas apreciaciones, las propias instancias de 
seguridad definirán los protocolos.  “Eso es justamente lo que hicimos hoy 
(ayer), ¿cómo incluir nuevos criterios para poder definir y garantizar con más 
fuerza la seguridad? Incluso, por ejemplo, se están modificando o se pueden 
llegar a modificar, porque recordarán que el protocolo marca tres niveles de 
riesgo (alto, medio y bajo), y yo creo que pueden reconfigurarse esos 
criterios para tener más en el nivel medio y alto”, aseguró la titular del INE. 
 
INE investiga a Córdova por 400 mdp; revira: hay intención 
política  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ine-investiga-a-cordova-por-400-mdp-revira-
hay-intencion-politica/ 
El exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 
Córdova Vianello, aseguró que las declaraciones de Luis Osvaldo Peralta 
Rivera, contralor en funciones del INE, quien señaló probables daños al 
erario por más de 400 millones en la administración pasada del INE, son 
sesgadas y con intencionalidad política. En entrevista con EL UNIVERSAL, 
Córdova Vianello sostuvo que su administración fue transparente, y que, si 
hay un exfuncionario a quien le han buscado hasta por debajo de las piedras, 
es a él: “Y nunca me han encontrado nada ni me van a encontrar”. 
“Llama la atención dos cosas, la primera que no hay nada concreto, son 
procesos que están en curso, es decir, no hay ningún asunto que se haya 
cerrado, y segundo, que el señor que fue a comparecer no es el contralor, es  
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el contralor en funciones, es decir, un funcionario nombrado porque el 
contralor hoy despacha como director jurídico del Estado de México, en 
Morena”, expuso. 
 
México encabeza compras de maíz a EU  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/04/economia/mexico-encabeza-compras-
de-maiz-a-eu-9993 
Las exportaciones de maíz estadunidense aumentaron en marzo a 5.2 
millones de toneladas, desde 4.5 millones de toneladas en febrero, con 
México en el primer lugar de la lista de compradores con 1.8 millones de 
toneladas importadas, señaló el jueves un reporte de LSEG Commodities 
Research & Forest. Aun así, el monto de las exportaciones de maíz 
estadunidense está 10.9 por ciento por debajo del promedio mensual para 
marzo. En cuanto a las compras de México, el reporte señala que están por 
encima de las 1.4 millones de toneladas importadas en marzo de 2023. 
Otras compras que aumentaron significativamente son las de Colombia, 
que saltaron a 677 mil toneladas, desde 502 mil toneladas en marzo de 2023, 
y las de Japón que subieron este marzo a 1.1 millones de toneladas desde 881 
mil toneladas en igual mes del año pasado. 
 
Declaran "persona non grata" a embajadora de México en 
Ecuador por dichos de AMLO sobre elecciones de 2023  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/declaran-persona-non-grata-a-embajadora-de-
mexico-en-ecuador-por-dichos-de-amlo-sobre-elecciones-de-2023/ 
Tras los dichos del presidente Andrés Manuel López Obrador en su 
mañanera de este 3 de abril sobre las elecciones de 2023 en Ecuador y el 
asesinato del candidato presidencial Fernando Villavicencio, el gobierno de 
ese país declaró “persona non grata” a la embajadora de México en Quito, 
Raquel Serur Smeke. El Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad 
Humana de Ecuador calificó como “muy desafortunadas” las expresiones de 
López Obrador, quien en su conferencia de ayer en Palacio Nacional habló 
del proceso electoral del año pasado en ese país. En su conferencia 
matutina del miércoles, López Obrador calificó de "extrañas" las elecciones 
de 2023 en las que ganó el presidente Daniel Noboa. 
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“Hubo elecciones en Ecuador, iba la candidata de las fuerzas progresistas 
como 10 puntos arriba, 10 puntos. Como tres, cuatro, cinco candidatos más. 
Entonces, un candidato que habla mal de la candidata que va a arriba, de 
repente es asesinado, y la candidata que iba arriba se cae, y el candidato que 
iba en segundo sube. Pero la candidata que queda después de este 
asesinato como sospechosa sigue haciendo campaña en circunstancias, 
considero, muy difíciles porque imagínense a todos los medios, pero ella 
sigue y sigue y sigue. 
 
UE alista misión de observación electoral en México  
https://www.excelsior.com.mx/global/ue-alista-mision-de-observacion-electoral-en-
mexico/1644888 
La Unión Europea (UE) enviará a México una misión de observadores 
electorales para los comicios presidenciales del próximo 2 de junio, anunció 
el embajador de la UE en nuestro país, Gautier Mignot. 
Sí vamos a iniciar en México una misión de expertos electorales, como ya lo 
hemos hecho en el pasado, respondiendo a la invitación del Instituto 
Nacional Electoral”, dijo Mignot. Durante un encuentro con medios de 
comunicación al que tuvo acceso Excélsior, el diplomático destacó las 
fortalezas institucionales de nuestro país. “La intención que tenemos es 
acompañar la elección, en la que vemos una democracia muy consolidada 
en México, con una autoridad electoral sólida y confiable”, aseguró. 
“Los expertos estarán aquí para responder a la invitación que nos extendió 
el INE y para acompañar este proceso en lo que sea necesario”, dijo. 
Mignot lamentó el problema de seguridad para los candidatos y admitió 
que es un fenómeno que sucede en distintas regiones del mundo. 
“Es una problemática que no nos deja indiferentes, cuya complejidad es 
clara y en la cual estamos apoyando a México y al resto de América Latina”, 
sostuvo. México y la Unión Europea tienen pendiente la ratificación de un 
acuerdo comercial, existente entre ambas partes desde el año 2000. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/adan-augusto-firme-en-el-equipo-
de-sheinbaum/ 
Pese a que había prometido que aplicaría la política de no intervención en 
asuntos internos de otros países, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador sigue opinando y enemistándose con gobiernos de naciones 
latinoamericanas. Primero fueron Perú y Bolivia, gobiernos a los que criticó 
por la forma en que fueron echados del poder sus respectivos presidentes. 
Recientemente intercambió adjetivos con el nuevo presidente de 
Argentina, Javier Milei, y si no hubo rompimiento de relaciones, nos hacen 
ver, fue por los buenos oficios de la canciller Alicia Bárcena. Ayer, el gobierno 
de Ecuador consideró persona non grata a la embajadora mexicana en 
Quito, lo que pone hielo a la relación bilateral. Diplomáticos de carrera nos 
hacen ver que además de las obras emblemáticas, este sexenio legará la 
Doctrina López Obrador, que, en los hechos, está sustituyendo a la Doctrina 
Estrada, que era un principio de la política exterior mexicana que establece 
que el Estado mexicano no anunciará públicamente el reconocimiento 
diplomático de otros estados o gobiernos.  
La doctrina también contempla que México no intervendrá en los procesos 
de aceptación o sustitución de gobiernos en los países donde tenga 
acreditado personal diplomático. ¡Viva la nueva doctrina! 
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-04-05/op268771?pc=102 
ES CIERTO: con los hijos, no. Resulta pertinente el llamado de varios actores, 
incluidos Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, para no usar 
a las familias como blancos políticos. Esto luego de la exhibida que le dieron 
los morenistas al hijo de Xóchitl Gálvez. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2064 
Que 28 diputados federales de Morena, entre ellos su vicecoordinador, 
Leonel Godoy, solicitaron licencia entre martes y jueves para dejar sus 
curules y salir a hacer campaña, luego de que el dirigente nacional de su 
partido, Mario Delgado, envió una carta personalizada a cada uno de ellos 
para emplazarlos a dejar la comodidad de San Lázaro a más tardar el 4 de 
abril y recorrer las calles e ir casa por casa a promover el voto por la 4T sin 
caer en la “autocomplacencia” ni en “triunfalismos desmedidos”. Algo les 
sabrá... 
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COLUMNAS 
 
 

Mario Maldonado 
Secretario de Energía cobra en Pemex y gana más del doble 
que AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/secretario-de-energia-cobra-
en-pemex-y-gana-mas-del-doble-que-amlo/ 
A mediados de octubre del año pasado, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador designó a un nuevo secretario de Energía en sustitución de Rocío 
Nahle, quien dejó el cargo para buscar la candidatura al gobierno de 
Veracruz. Se decidió por el ingeniero petrolero Miguel Ángel Maciel Torres, 
muy cercano a Nahle, y lo calificó de ser un personaje de todas sus 
confianzas “por su honestidad y probadas convicciones en favor de la 
soberanía”. El funcionario en cuestión resultó muy astuto y, a 
contracorriente del discurso presidencial, cobra en la Sener y en Pemex para 
ganar un total de 300 mil pesos mensuales. En una administración en la que 
se presume que los funcionarios tienen un salario menor al del Presidente, 
quien ha fustigado a todos los que no se ajustan a esa nueva realidad 
“republicana” –como los ministros y ministras de la Corte–, el secretario de 
Energía percibe ingresos mensuales provenientes del gobierno federal por 
más del doble de lo que asegura AMLO es su salario (130 mil pesos). 
 
Carlos Marín 
Beatriz aplicó los primeros auxilios  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/beatriz-aplico-los-
primeros-auxilios 
Abundan adjetivos para calificar la súbita, oportuna, vehemente, civilizada, 
generosa condena de Beatriz Gutiérrez Müller al linchamiento de que fue 
víctima Xóchitl Gálvez en la persona de su hijo Juan Pablo. 
En el envilecido tiempo de canallas (Lillian Hellman dixit) que vive México, 
cuando lo sucio de toda guerra permea y apesta la contienda preelectoral, 
la esposa del presidente López Obrador apagó la hoguera que levantó la 
canallesca difusión del video del alcoholizado y bochornoso  

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/secretario-de-energia-cobra-en-pemex-y-gana-mas-del-doble-que-amlo/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/secretario-de-energia-cobra-en-pemex-y-gana-mas-del-doble-que-amlo/
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/beatriz-aplico-los-primeros-auxilios
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/beatriz-aplico-los-primeros-auxilios


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
comportamiento que hace un año protagonizó ese joven (tenía 26 años) a 
las puertas de un antro. Nada casual es que el balconeo del incidente 
saturara las redes en vísperas del debate, pasado mañana, de los candidatos 
a la Presidencia, con el evidente propósito de que Xóchitl llegara con una 
daga en el corazón. Por fortuna, sin embargo, como puntadas en la herida, 
Beatriz aplicó los primeros auxilios con tal destreza que no se requerirá 
mayor tratamiento, y por lo mismo vale mucho la pena reproducirlos: 
Defiendo y defenderé el derecho que tienen los familiares de políticos a ser 
respetados en su persona y vida privada. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Claudia no será López Obrador  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/claudia-no-sera-lopez-
obrador 
El debate es de quien lo necesita. Florestán 
El presidente López Obrador ha declarado que su sucesora, da por hecho 
que será Claudia Sheinbaum, es una persona que piensa como él. 
Y sobre esto, cuando al arranque de su campaña. El 27 de febrero, le 
pregunté a la candidata de Morena si de ganar la Presidencia iba a gobernar 
como López Obrador, me dijo que hay principios que comparten pero que 
evidentemente él nació en Macuspana, Tabasco, tiene una historia de vida 
y yo nací en la Ciudad de México y tengo una historia de vida. Yo fui científica 
muchísimos años. Evidentemente hay características personales, yo estudié 
un doctorado en Berkeley y pues eso marca tu vida. Tenemos coincidencias 
pero, claro, tenemos nuestros estilos propios. En muchas cosas pienso como 
él y tenemos principios similares. Pero somos dos personas distintas. Nadie 
puede pensar exactamente igual que la otra persona. 
 
Enrique Quintana 
¿Cómo le va a la economía en años electorales?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/04/05/como-le-va-a-la-
economia-en-anos-electorales/ 
¿Son los años electorales malos para el desempeño de la economía?  
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No lo son. Durante un tiempo en México lo fueron, pero las circunstancias 
han cambiado las cosas y desde hace algún tiempo, en general, son buenos. 
Permítame hacer un breve recorrido por algunos procesos electorales, 
desde que ya se producían cifras trimestrales de actividad económica, lo 
que nos lleva a 1982. 
1-La elección de Miguel de la Madrid. 
El 4 de julio de 1982 Miguel de la Madrid fue electo presidente en medio de 
una profunda crisis fiscal y del sector externo de la economía. En el tercer 
trimestre de ese año el PIB retrocedió -0.4 por ciento a tasa anual y en el 
cuarto trimestre cayó -3.8 por ciento, luego de la estatización de la banca y 
del control de cambios. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El charlatán de Gatell  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/04/05/el-charlatan-
de-gatell/ 
Hugo López-Gatell llegó a pensar en algún momento que podía ser 
candidato a la Presidencia allá en los primeros meses de la pandemia del 
coronavirus. Su equipo lo veía como una estrella fulgurante por la 
articulación de sus palabras y la forma didáctica como explicaba la 
enfermedad del covid-19. Cautivaba y atrapaba corazones de mujeres que 
suspiraban al verlo en las portadas de las revistas. El presidente Andrés 
Manuel López Obrador lo había hecho zar del coronavirus y la exposición 
pública lo volvía loco. Nadie se acordaba de que el presidente Felipe 
Calderón lo había destituido en cuestión de días por el desastre de su 
estrategia para contener el virus AH1N1, porque administraba la ignorancia 
en Palacio Nacional con su conocimiento científico sobre epidemias, que 
cubrieron su incompetencia para contener una pandemia. López-Gatell 
había demostrado que era un bombero que sabía bajar gatos de los árboles, 
pero no contener un incendio en el bosque. El engaño duró meses, pero 
para marzo de 2021, su estrella estaba abollada y venía en picada. 
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Darío Celis 
Coto a campos de golf en CDMX y Edomex  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/4/5/coto-campos-de-golf-en-cdmx-
edomex-591693.html 
EN LA CDMX y su zona metropolitana se le viene la noche a los campos de 
golf. Y no es para menos ante la crisis hídrica que aqueja al centro del país. 
Le adelanto que los equipos del jefe de Gobierno capitalino, Martí Batres, y 
de la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, alistan un 
mecanismo para recuperar y controlar las concesiones de agua. 
El esquema se pretende aplicar también en Naucalpan, Huixquilucan, 
Atizapán y Tlalnepantla, que gobiernan respectivamente Angélica Moya, 
Romina Contreras, Pedro Rodríguez y Marco Antonio Rodríguez. 
La revisión de los acuerdos, que inició hace poco más de seis meses, 
proviene de las autoridades estatales y pasa por encima de esos alcaldes, lo 
cual es importante aclararlo. 
La directiva impactaría a privados, como el Club de Golf Chapultepec, el Club 
de Golf México, el Club de Golf Bosques, el Club de Golf La Hacienda, el Club 
de Golf La Herradura y el Club de Golf Avándaro, entre otros. 
Asimismo, a los centros de entretenimiento ubicados en el Club Campestre 
de la CDMX, en Lomas Country Club, en el Country Club Churubusco, en el 
Club Campestre Chiluca y en Bosque Real, por mencionar a algunos. 
En diversos ejemplos, mientras los habitantes de fraccionamientos y 
viviendas aledañas padecen la escasez de agua, los pozos disponibles se 
usan enteramente para nutrir las descargas sanitarias. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Ejido La Pila, otra vez una asamblea para afectar a los 
ejidatarios  
https://www.astrolabio.com.mx/ejido-la-pila-otra-vez-una-asamblea-para-afectar-a-los-
ejidatarios/ 
El 16 de mayo de 2022, un grupo de ejidatarios del Ejido La Pila acudió a las 
oficinas centrales de la Procuraduría Agraria Nacional para entregar un 
escrito en el que pidieron frenar una asamblea convocada para seis días 
después en la que se pretendió consumar el despojo de mil 888 hectáreas 
para un desarrollo industrial. Ahora vuelven a la Ciudad de México. 
Se trata de un capítulo más de esa historia en la que grupos empresariales, 
que llegaron como avecindados al Ejido, buscan despojar de sus tierras a los 
ejidatarios. En esta ocasión acudirán a la Secretaría de Infraestructura y 
Comunicaciones y Transportes (SICT) y al Tribunal Superior Agrario (TSA), 
porque el embate empresarial ha generado un clima de tensión y alto 
riesgo. Hace casi dos años lo que buscaban era impedir una asamblea en la 
que los empresarios-ejidatarios pretendían que se les diera dominio pleno 
sobre una superficie de mil 888.99 hectáreas para construir un parque 
logístico junto a la actual zona industrial. La asamblea se realizó sin que la 
Procuraduría Agraria autorizara la presencia de un funcionario de esa 
dependencia para validarla. A pesar de eso, acudió un representante de la 
dependencia que después se dijo amenazado y que al final fue despedido. 
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Sector Agrario 
 
 

Durante el mes de marzo, Sego garantiza 457 mesas de trabajo 
en Oaxaca  
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/durante-el-mes-de-marzo-sego-garantiza-
457-mesas-de-trabajo-en-oaxaca/159309 
Oaxaca. - Con 457 mesas de trabajo efectuadas durante el mes de marzo la 
Secretaría de Gobierno (Sego) ha garantizado, mediante el diálogo y la 
concertación, la estabilidad en el estado de Oaxaca. Un total de 88 mesas de 
trabajo contaron con la atención directa del titular de la Secretaría, Jesús 
Romero López, en tanto, 76 fueron dirigidas en la Subsecretaría de 
Desarrollo Democrático, 47 en la Subsecretaría de Desarrollo Político, 81 en 
la Subsecretaría de Fortalecimiento Municipal, 90 en la Coordinación de 
Delegados de Paz Social y 75 en la Junta de Conciliación Agraria. 
El diálogo y la atención gubernamental ha permitido que solo se registre 
una toma en Ciudad Administrativa, otra en Ciudad Judicial y 40 bloqueos. 
En comparación con el mes de febrero -que sumó 74 cierres de calles- las 
protestas disminuyeron. Asimismo, la Secretaría de Gobierno fue una de las 
seis instituciones becadas por la Comisión Nacional para Prevenir y 
Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim) para ser un centro 
laboral libre de violencia, logrando la certificación de más de 821 personas 
trabajadoras en la creación de espacios de diálogo, cultura de paz, 
autocuidado emocional en los espacios laborales, y cero tolerancia al acoso 
y hostigamiento sexual. 
 
Ante el SICT y el TSA, Guardianes de la Sierra y ejidatarios 
denunciarán despojo en La Pila  
https://www.astrolabio.com.mx/ante-el-sict-y-el-tsa-guardianes-de-la-sierra-y-ejidatarios-
denunciaran-despojo-en-la-pila/ 
San Luis Potosí. - Ante el clima de tensión y temor de que surjan hechos de 
violencia en el ejido La Pila y sus anexos debido a las más recientes 
estrategias de empresarios avecindados para el despojo de las tierras 
ejidales, los habitantes afectados llevan a cabo acciones para visibilizar la  
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situación, con el apoyo de organizaciones como Guardianes de la Sierra de 
San Miguelito. El integrante del colectivo, Carlos Covarrubias Rendón, 
informó que además de la movilización de los ejidatarios a las oficinas 
centrales de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), también acudirán al Tribunal Superior Agrario (TSA) como una 
manera de protesta y acción ante todos los acontecimientos que han 
enrarecido el clima en La Pila. Recordó que también ya fue presentada una 
demanda ante el Tribunal Unitario Agrario por el intento de suspender los 
derechos de quienes se han inconformado con el despojo de sus tierras por 
el grupo empresarial Mexicana de Técnicos en Autopistas (META), y se 
preparan más acciones para visibilizar el tema, pues se trata de una 
situación de alerta. “Es una situación de alerta roja, y nosotros consideramos 
que la mejor manera de prevenir algo es hacerlo público, obviamente 
hacemos responsables a los empresarios del grupo META y a la gente 
relacionada con los grupos empresariales”. 
 
Comisariado del ejido Guasave dará su informe  
https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/Comisariado-del-ejido-Guasave-dara-su-
informe-20240404-0026.html 
Sinaloa. - El comisariado del ejido Guasave informó que el próximo domingo 
presentará su primer informe de labores en las instalaciones del citado 
núcleo ejidal. Juan Manuel Rosas Leal dará la información sobre la situación 
financiera de ese organismo, sobre todo los gastos que se han realizado 
durante su gestión. 
Dificultades 
Mencionó que el informe dará inicio a partir de las 10:00 horas en las 
instalaciones del ejido Guasave, donde también comentará sobre todos los 
trabajos que se han realizado ahí. Resaltó que uno de los trabajos a destacar 
es que lograron entregarle un recurso financiero de 3 mil pesos a los socios 
del ejido Guasave, la recuperación de los terrenos de la casa ejidal y los 
ajustes en las oficinas que se encontraban en mal estado. 
Añadió que se logró destrabar el tramo del canal Aceitunas margen 
derecha, donde el ejido tomará posesión de los terrenos, y diversos 
problemas que se han solucionado en su primer año de gestión. 
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“También logramos traer a los registradores del RAN, para que los ejidatarios 
pudieran nombrar sucesores y evitar problemas familiares posterior al 
deceso de los titulares de parcelas”, destacó. 
 
Habitantes del Ejido Tateposco se manifestaron; denuncian 
que autoridades estatales los despojaron de sus tierras  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/despojo-tierras-habitantes-ejido-tateposco-
manifestaron 
Jalisco. - Más de 300 familias han resultado afectadas en el Ejido Tateposco, 
ubicado a un costado de la presa El Cajón, en el municipio de Tonalá a 
consecuencia del despojo de sus tierras por parte de las autoridades 
estatales, aseguran para la construcción del Centro Universitario CUTonalá 
y el nuevo Hospital Civil Oriente “Somos gente de campo de trabajo que 
estamos siendo despojados de nuestras tierras con las que trabajamos y nos 
costaron años de trabajo para podernos hacer de un patrimonio y en un solo 
día a mí me costaron alrededor de 25 años hacer mi rancho porque era mi 
sueño retirarme en un rancho y en un día el gobierno del estado y la SIOP lo 
tiró, en un día lo que a mí me costó 20 años ellos lo echaron a la basura”, 
detalló afectado Presa El Cajón, Ejido Tateposco. Los habitantes del Ejido 
Tateposco se manifestaron y cerraron la carretera libre a Zapotlanejo en dos 
ocasiones, en San Miguel La Punta y en la colonia Jauja para hacer los cierres 
parciales en el sentido hacia el Área Metropolitana de Guadalajara. 
El señor Sergio Hurtado destacó que la semana pasada fue derribado su 
patrimonio, llegaron las autoridades sin alguna orden o papel con el cual 
hubiera un comprobante para quitarle sus tierras. 
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Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 
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